

A. Castro, Pilastrus & Perpinian font le dénombrement dans leurs Catalogues. Cette mauvaise engeance s'est tellement multipliée, que le nombre en est étonnant. Et voyant leurs ridicules & horribles extravagances sans nombre, j'ay souvent pensé que l'homme portoit en soy-mesme le sujet de trois grandes humiliations. La premiere, c'est l'erreur impertinente dans l'esprit. La seconde, le peché & l'offense de Dieu dans la volonté. La troisiéme, ce sont les honteuses & infames maladies auxquelles nostre corps est sujet. Tous les Sectateurs de ces cultes volontaires sont les vrais enfans de Belial; qui secouant toute sorte de joug, disent hardiment: *je ne serviray pas.*

Les *Caractères* les plus visibles de l'Herésie sont la division, la nouveauté, la revolte, mesme dans l'Etat: la separation de l'Eglise Catholique, Apostolique & Romaine: la haine contre son chef visible, qui est le Pape: l'animosité contre les vœux, contre l'état Religieux & Monastique: le choix & l'interpretation de l'Escriture sainte, selon le caprice & la phantaisie d'un chacun, l'orgueil & le mépris des Conciles & des Peres, la chi-